



大麻西小「学校だより」第9号

令和6年11月28日(木)

あ かるく たくましい子ども
さ さえあう やさしい子ども
に げずに やりぬく子
し んけんに 学び合う子ども



今年度のキーワード～ 子どもたちと職員の笑顔があふれる学校～

大麻西小学校 ホームページ
<https://www2.ebetsu-city.ed.jp/asanishi/>

江別市「子どもが主役のまち宣言」発表！

高橋 潤一

11月9日、本年度の学習発表会を成功裏に終えることができました。保護者・地域の皆様には、温かい拍手やたくさんのご声援をいただき、ありがとうございました。

さて、11月20日に行われた市長の記者会見において「子どもが主役のまち宣言」が発表されました。宣言作成にあたっては、「幸せだと思うときはどんなとき」というアンケートが子どもたちに実施されています。4000件を超える回答の中で、たくさんの意見が寄せられた「遊ぶ」こと、「食べる」こと、「眠る」ことなどが、子どもの願望として明示されたほか、みんなに「褒められる」ことや、「認められる」ことなどを望む回答も多くあったとのことで、自己肯定感や、子ども自身が持つ育つ力を大切にする考えも示されています。この宣言の4つの項目文には、実現のために必要な『基本姿勢』が示されています。特に一つ目の「子どもの権利条約を踏まえ、子ども一人ひとりを権利の主体として尊重していく」ことについては、学校も意識をした実践をしていかなければならないと捉えています。

【宣言の詳細は、江別市ホームページをご覧ください】

では、本校の児童の実態はどうでしょうか。

この4月に全国の6年生を対象に実施された「全国学力・学習状況調査」の質問紙調査の回答によると、「自分には、よいところがあると思いますか」という設問に対して、肯定的な回答をした児童の割合は、全国平均を上回りました。また、「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」という設問は、全員が肯定的な回答となりました。一方で、「普段の生活の中で、幸せな気持ちになることはどれくらいありますか」という設問には、全国平均を下回ってしまいました。自己肯定感や人の役に立ちたいという意識が高いことは、日々の実践が児童にしっかりと伝わり、確実に成長していることを実感でき嬉しく思っています。こういった心情の成長は、学校だけの取組では、到底叶うものではありません。ご家庭での温かい支援があったからこそその結果だと考えます。引き続き、保護者の皆様と連携をしながら、子どもの健やかな学びを支えていければと考えています。また本調査で明らかとなった、幸福度の低さについては、今後も達成感や成就感を味わわせる場面を確実に設定しながら、しっかりと育ていけるよう取り組んでまいります。

早いもので、後期前半終了まで3週間ほどとなりました。大きな行事を終えた子どもたちが落ち着いた学校生活を送り、今後も集中して学習に臨めるよう、丁寧な指導に努めて参ります。

スキーボランティアのお願い



1月、2月の3～6年生のスキー授業の際（岩見沢市の北海道グリーンランドホワイトパークで実施）にお手伝いいただける方を今年度も募集します。

本日学校だよりと一緒にお願いの文書を配付いたしました。お忙しいこととは存じますが、多くの方々のご協力をお願いいたします。

○1回目:1月24日(金) 3・4年・ひまわり ○2回目:1月28日(火) 5・6年・ひまわり
○3回目:1月31日(金) 3・4年・ひまわり ○4回目:2月 4日(火) 5・6年・ひまわり

※いずれも時間は、8:20～15:10 です。 ※資格のある方はもちろん、ない方も大歓迎です！

一人ひとりが輝いた 学習発表会

11月9日(土)に学習発表会を開催しました。ご多用の中、たくさんの皆様にお越しいただきありがとうございました。

今回の学習発表会は、子ども一人一人が輝き、皆様の心に響くような発表となったのでしょうか。

学校としては、どの学年も児童公開の反省、成果を生かし、練習の成果を十分に発揮できた充実したものになったと感じています。特に最後の発表会となった6年生は感動が伝わってくる素晴らしい演技をすることができ拍手喝采を受けていたように思います。



11月は大麻西小「読書週間」でした

大麻西小では11月に「読書週間」を設定し、いつも以上に本に触れ合う取り組みを行っています。

【こんな取り組みをしました】

- 朝読書(いつも以上にじっくり読む)
- 図書委員会による企画
- 図書館司書による企画
- 「ふくぶくろ」さん読書イベント
- 先生方のおすすめの本紹介
- 読書賞クラスの表彰



ご家庭でも是非この機会に、時間を決めて「親子10分間読書」をしたり、親子でお互いにお薦めの本を紹介し合ったり、読書の秋を楽しんでほしいと思います。

PTA資源回収についてのお願い

資源回収をしてくださっているリサイクル千葉さんから「紙分別について」「びん注意事項」「古着回収について」の3枚の手紙が配付されました。みなさん、目を通してご協力の程、よろしくお願ひします。

また、大麻西小の資源回収と他の資源回収を区別するため、**回収品に「大麻西小」と表示**していただけるとありがたいです。本日配付した(地域には回覧した)学校表示を使用しても構いませんし、いらぬ紙に「大麻西小」と書き貼っていただいても構いません。ご協力よろしくお願ひします。

尚、12月の資源回収は予定通りの日程で行いますが、**1月は道の状況が悪くなること予想されますので、リサイクルが中止となります。**



日	曜	12月の行事予定	
1	日		
2	月	児童委員会 救命講習(5年)	【心の教室】
3	火	薬物乱用防止教室(6年)	
4	水	ふくぶくろ フッ化物洗口	【心の教室】
5	木	非行防止教室(4年)	
6	金	学年レク(4年)	
7	土		
8	日		
9	月	クラブ活動 1・2年生午前授業	【心の教室】
10	火	共育スタッフアンケート締め切り	
11	水	PTA交通安全係 60分授業 フッ化物洗口	【心の教室】
12	木		
13	金	ひまわり学級レク	
14	土		
15	日	開校記念日	
16	月	児童委員会 清掃強化週間	【心の教室】
17	火		
18	水	ふくぶくろ フッ化物洗口 冬休み図書貸出開始(~23日)	【心の教室】
19	木		
20	金		
21	土		
22	日		
23	月	児童委員会 PTA資源回収(西町・扇町・沢町・道営・ヴィラ)	【心の教室】
24	火	後期前半終了 全校集会	
25	水	冬季休業① 冬休み学習会 PTA資源回収(ひかり)	
26	木	冬季休業② 6年生部活動体験	
27	金	冬季休業③	
28	土	冬季休業④	
29	日	冬季休業⑤ 学校閉庁日	
30	月	冬季休業⑥ 学校閉庁日	
31	火	冬季休業⑦ 学校閉庁日	

< 11月のPTA資源回収報告 >

資源回収へのご協力ありがとうございました。回収結果をご報告いたします。

新聞	670kg	カレット瓶	200kg
雑誌	200kg	アルミ缶	65kg
ダンボール	440kg	スチール缶	25kg
牛乳パック	10kg	鉄くず	50kg
一升瓶	5本	布	60kg
ビール瓶	0本		
その他の瓶	1本		
			合計 5000円

※ 資源回収の収益金は児童の芸術鑑賞、音楽鑑賞等の費用となります。今後も単価の高い「新聞紙」「アルミ缶」の回収にご協力をお願いします。次回の資源回収日は、**12月23日(月)、25日(水)**です。